



会 長：長友芳郎 幹 事：川上 勉
事務所：〒301-0824 茨城県龍ヶ崎市下町 2842

連絡先：TEL 0297-64-3956 FAX 0297-64-3978 <http://rcrc.web5.jp>
例会場：〒301-0857 茨城県龍ヶ崎市泉町 1592-77 ザ・ゴルフクラブ龍ヶ崎

本日のプログラム

【通常例会 08.25】
会員増強
(Club Forum)
会員増強委員会



世界に希望を生み出そう

次回のプログラム

【通常例会 09.01】
新会員卓話
(大原会員)
クラブ管理運営委員会

第 1179 例会報告 (2023.08.18)

点 鐘	会長 長友芳郎
国歌斉唱・Rソング	これこそロータリー
本日のプログラム	茨城ガイドブック〜現地で写真&記事〜
ゲスト・ビジター	なし
会員増強・新クラブ結成推進月間	

◇国際ロータリー第 2580 地区ガバナーの栃木一夫様より秋の「第 21 回ロータリー全国囲碁大会」のご案内が届きましたのでご案内致します。
◇世界平和の為の支援事業として、本年度も継続でウクライナのルーツクヴォリンプライド RC と共に、「女子のリーダーシップスクール」を支援しております。
当地区といたしましては、各クラブ一人 1000 円以上をお願い申し上げます。

会長報告

長友芳郎 会長



■先々週は納涼会、親睦ゴルフ大変お疲れさまでした。ゴルフは炎天下の元やっとの思いでラウンドできました。今年の暑さは異常すぎますね。

大きな災害も多く、つい最近のニュースではマウイ島の火事の大きな災害の様子が伝えられました。100 人以上の方が亡くなり、1000 人ほどの方が連絡とれないとのこと。有名なラハイナの町もバニヤンの木も全て焼失してしまったようです。非常に残念に思います。亡くなられた方々のご冥福を祈りたいと思います。

幹事報告

川上 勉 幹事



◇毎年送付させていただいている米山月間資料ですが、本年は 9 月 22 日(金)以降に順次届く予定です。
◇今年度も本地区独自の国際奉仕プロジェクトである

『この指とまれ』には 7クラブの事業の提唱があり、各クラブの熱のこもった素晴らしいプレゼンテーションが行われました。
◇大変遅くなりまして、ご迷惑をおかけいたしました。地区補助金を各クラブご指定のお口座にお振込みいたしましたので、ご確認を宜しくお願いいたします。

■出席状況

会 員	9 名	出席率	100.00%
出席者	9 名		
出席免除	0 名	Make-up	0名
定款第10条(第6-7節除く)			

■ニコニコボックス

目標額	(本年度)	400,000 円
実績額	本日/累計	12,000円 / 73,000円

■MESSAGE

長友会員	暑い中 皆さん たいへん ごくろうさまです。
川上会員	残暑お見舞い申し上げます。
荒木会員	幕張からやっとな龍。遠くなりました。
伊藤会員	ゴミ拾い参加できずすいません。参加された方おつかれさまでした。
海老原会員	名言 成功できる人っていうのは、「思い通りに行かないことが起きるのはあたりまえ」という前提を持って挑戦している。
大原会員	ゴルフのメンバーの皆様暑い中大変お疲れさまでした。納涼会楽しませて頂きます。
松山会員	お久しぶりです。
横山会員	毎日 暑いですネ

■今後の予定

08/27. 日	大学アイスホッケー大会. 苫小牧東RC
08/27. 日	米山記念奨学セミナー 10:00~ 山水亭
11/04. 土	地区第1回会長幹事会 (水戸新市民会館)
11/05. 日	第2820地区 地区大会 (水戸新市民会館)

《例会の欠席は、水曜日 AM 10:00 までに川上幹事 TEL 090-3497-0383 に連絡して下さい。》

本日のプログラム

龍ヶ崎市の隠れた場所

海老原クラブPJT 委員長

◇大久保ガバナーから依頼のあった茨城ガイドブック「見て覧」掲載候補のため次の二か所を散策し写真を写してきました。

①西洋館

竹内明太郎によって建てられた赤煉瓦の西洋館。大正8年(1919)9月に着工し、翌年の夏に完成しております。総工費は当時の価格で7万といえます。煉瓦の積み方はオランダ積み(イギリス積み変形)で、産地は刻印により上敷免製であることが分かりました。これは渋沢栄一が深谷に設立した日本煉瓦製造で作られた、当時の国内最上級品ブランドです。西洋館には電気が引かれてなく、照明はカーバイトによるガス燈火でした。遠くからも青白い光が見えたといえます。また、二階建てのモダンな西洋館は農場から見ても美しく、農民にとってシンボリックな存在でした。吉田茂が兄である直馬の病気見舞いに訪れたという記録もあります。戦後復員して初めて女化原を見た黒田(西洋館管理人)は、電気が通っていないことに愕然としたそうです。彼は有志を募り、女化電気協和組合を結成し、女化一帯に電線を施設しました。これにより西洋館にもやっと電灯が灯るようになりました。美しかった西洋館は、人が住まなくなり、急速に老化が進み、屋根が落ち床は抜け、御影石の土台と、赤煉瓦の壁面を残して廃屋となりました。昭和60年頃まで、屋根があったという証言がありますので、屋根が落下し、現在の姿になったのはそれ以降と考えられます。そして、その敷地はまるで西洋館の存在を隠すごとく藪が覆い、半世紀以上が経過し、人々の記憶の中からも消えてしまいました。こうした状況の中、平成26年(2015)の暮れに、西洋館の敷地が、創設者の竹内家のものから、太陽光発電業者に名義が変わってしまいました。それを受けて龍ヶ崎市は急遽、保存調査のために、太陽光発電業者から、その土地を3年契約で借り受けて、施設工事をストップさせています。市の調査のため、敷地の藪は刈り取られ、廃屋となった西洋館は再び人々の前に姿を現し、俄かに注目を集めております。令和2年(2020)1月22日、龍ヶ崎市は「竹内農場西洋館」及び市が保有する「竹内家農園内庭園設計図」ほか竹内家文書を市民遺産に認定しました。



②圖神社

この地域は、多くの屋敷神が祀られていたそうで、この祠も某家の氏神様で、クジ(運)の神様だったそうです。伝承によると「昔、徴兵検査などのかけごとの願掛け参りに来た」「昔、佐倉惣五郎が隠れたという。そこには杓文字があって、これを借りてご飯をよそると「メシトル」といって風邪が治る」といような話があったそうです。

樹齢はそれぞれ300年ほどと推定されるケヤキとスダジイに挟まれた狭い参道。

この看板によると、「この神様を熱心に拝んだ江戸時代の町人が「大当たり」の富くじを取ったと云う伝承がある。「吉をメシトル」という事から入試、安産など諸々の願い事をしやもじに書いて、祈願している。」と書いてありました。



青少年奉仕事業

◆令和5年8月18日午前中。龍ヶ崎コミュニティーセンターにおいて「ジュニア・高校生ボランティアスクール」を開校しました。本来であれば「スポーツごみ拾い」を行う予定でしたが、外は猛暑。こども達の健康に配慮し急遽室内で開催されました。

龍ヶ崎中央 RC:「保冷温お出かけバッグ」

龍ヶ崎人権擁護協議会:「除菌ティッシュ・除菌スプレー・学用品」等が参加者全員に配布されました。

参加会員:川上幹事、海老原会員、鈴木会員、大原会員、横山会員

